EL PATO ARLEQUÍN (Histrionicus histrionicus)



Orden: Anseriformes

Familia: Anatidae

Género: Histrionicus

ORIGEN:

Habitan una amplia zona de distribución por todo el hemisferio norte, toda América del Norte, hasta el sur de México, en Asia hasta el sur de China, exceptuando las zonas montañosas más altas, y también aparece ocasionalmente por el norte y el centro de Europa.

CARACTERISTICAS Y PLUMAJE:

Presenta un plumaje brillante, con un diseño fragmentado que le proporciona un sutil camuflaje en aguas claras y móviles, donde se confunde con los reflejos del oleaje.

Tienen un cuerpo fornido, con unas patas

muy palmeadas, que le permiten remontar corrientes moderadas.

Los machos son de color azulado oscuro, con parches laterales marrón rojizo, y manchas blancas y negras en la base del cuello, sobre los hombros y en la cabeza. Las hembras son pardas con parches blancos en los parietales. Es un ave que a simple vista resultaría inconfundible, ya que su cuerpo está lleno de colores. Mide entre 38-51 cm y puede llegar a pesar los 500 gramos. Presenta un fuerte dimorfismo sexual.

HABITAT:

Frecuenta los arroyos de montaña en verano; aguas costeras rocosas en invierno. Nidifica a lo largo de ríos y arroyos poco profundos, de movimiento rápido, incluso alrededor de rápidos y cascadas, a menudo en terreno boscoso. Generalmente no reside en arroyos que se alimenten del agua del deshielo de glaciares (donde el alimento puede ser escaso). En otras estaciones vive principalmente en el océano, en costas

expuestas donde las olas golpean las rocas; no suele vivir en bahías protegidas.

ALIMENTACION:

alimenta de moluscos, crustáceos, insectos. La dieta en el mar consta principalmente de moluscos mejillones y caracoles) y crustáceos (como cangrejos y otros); también se alimenta de unos pocos peces pequeños y de gusanos marinos. En los ríos puede principalmente insectos acuáticos y pequeñas cantidades de material vegetal. En cautividad pienso flotante de pescado.

PREVENCION:

Dos veces al año se desparasitan y se les da un choque vitamínico.

PUESTA:

Generalmente ponen de 5 a 7 huevos; a veces, entre 3 y 10, de color beis pálido o crema. La incubación la realiza solo la hembra y dura entre 27 y 30 días. La hembra cubre los huevos con plumón cuando deja el nido.

EXPERIENCIAS CON LA CRIA:

Dejan el nido poco después de la eclosión. La hembra atiende a las crías, pero las mismas se alimentan por sí solas. Pueden bucear desde que son bastante pequeñas, pero al principio capturan más alimentos de la superficie del agua. Con frecuencia, varias hembras adultas cuidan a las nidadas. El primer vuelo ocurre 5 o 6 semanas después de la eclosión.

COMENTARIO:

El pato Arlequín no suele vivir cerca de zonas urbanas, prefiere áreas con muchas plantas altas en las que poder esconderse en el caso aparecer pueda de un posible depredador. Las turbulentas aguas del norte son las preferidas de este pequeño pato muy ornamentado. En verano suele encontrarse en ríos caudalosos, buceando y nadando contra la corriente, escalando fácilmente rocas escarpadas y resbaladizas por encima del agua. Cuando se trasladan tierra adentro, las parejas de arlequines generalmente vuelan bajo siguiendo cada curva del río en lugar de tomar atajos por tierra. En invierno parecen optar por los cursos de agua con costas más rugosas, donde el oleaje golpea a las rocas. Los estudios demuestran que muchos arlequines adultos han sufrido fracturas de huesos, probablemente como resultado de su entorno agreste.

Ceferino Álvarez Garrido – "El Rincón de las Aves

